

el Correspondant de Paris.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administracion.
5, rue Lamartine
Paris.

Año IV. Núm. 380.

Paris 3 de Abril de 1888.

La crisis ministerial.

Cuando todo el mundo creia que el Journal Officiel de esta mañana pondria en conocimiento del pú-
blico la lista de constitucion del nuevo ministerio, los
periódicos vienen a notificarnos que el gabinete Floquet
encuentra serias dificultades para su formacion. Ayer
estaba ya constituido; los boulevarderos estaban rebozando
de gente que comentaba la significacion del nuevo gabi-
nete y hasta el programa de reformas ^{con} que, al parecer,
debia presentarse hoy mismo en la Cámara... ¿A qué
es debido, pues, ese fracaso de ultima hora?

Lo unico que se sabe de fijo, en medio de ese
caos de noticias contradictorias que sin cesar se lanzan
a la circulacion en este Paris tan ávido de novedades y
de sensaciones nuevas, es que la base del futuro ministerio
será la siguiente: Floquet, ministro del interior y presi-
dente del Consejo; Freycinet, ministro de la Guerra y Go-
blet, ministro de Negocios extranjeros. La significacion
del gabinete será puramente radical, y para entrar des-
de luego a la tarea, lo primero de que se preocupa-
rá el Gobierno, según la declaracion ministerial ya
redactada, será la revision de la Constitucion actual,
de conformidad con el voto emitido por la Cámara en
la sesion del último viernes. Esta declaracion previa,
al decir de los periódicos de la mañana, ha motivado
la retirada de los señores Ricart y Soubert que habian
admitido respectivamente las Carteras de Obras Públicas
e Industria y Comercio. Esta retirada y la negativa
de M.^r Rouvier de formar parte del nuevo gabinete
en vez de quedarse M.^r Goblet con la Cartera de Negocios
extrangeros, son en realidad las unicas dificultades que
M.^r Floquet ha encontrado para la constitucion de
su ministerio que debe presidir.
Y como los periódicos avanzados de la Capital
de la Republica no se paran en consideracion de ninguna

En Bulgaria. — Segun las ultimas noticias llegadas de Sofia, parece que el principe Fernando estaria dispuesto a proclamar la independencia de Bulgaria a la menor demostracion hostil por parte de Rusia, y aun en el solo caso de que esta potencia acentuara abiertamente su politica contra Bulgaria. Al efecto, el gobierno bulgaro — asi lo afirman noticias recibidas del mismo origen — activa sus preparativos militares en Rumelia y en la frontera de Macedonia.

Por su parte, los embajadores de Inglaterra, Austria e Italia en sus conferencias con el embajador otomano no cesan de agitar ese doble espectro de la independencia de Bulgaria y de un movimiento insurreccional en Macedonia. Por este motivo la Puerta está tomando en este ultimo punto serias medidas de precaucion, aumentando a la par el contingente de sus tropas en prevision de cualquier acontecimiento.

En Sofia, acúsase abiertamente a M.º Karaveloff de conspirar contra el principe. Ultimamente un oficial de ordenanza del principe Fernando ha sido preso acusado de alta traicion.

Dado el estado tirante de la situacion en Bulgaria, creese inevitable e inminente la intervencion rusa.

Los italianos en Africa. — El Morning Post publica las siguientes noticias de Massanah, fechadas en 1.º de Abril:

Han llegado esta noche cartas del Negus. El soberano abysinio no manifiesta al parecer gran interes en aceptar las condiciones de paz que le han sido propuestas en nombre del gobierno italiano por el general San Martino. Ningun movimiento de tropas se ha verificado en las ultimas veinte y cuatro horas. — Estos ultimos dias un gran numero de desertores se ha presentado en el campo italiano. Venian aiquilados por el hambre y la fatiga. Segun las noticias de algunos de ellos parece que existen serios disencuentros entre el Negus y el Ras Aloula.

Añade el telegrama que extractamos, que los oficiales de marina italianos, desde los puntos de observacion que ocupan y desde los cuales dominan todo el alrededor, a una gran distancia, descubren claramente a los abysinos, que se retiran, flanqueando las alturas, a lo largo de la cadena de colinas de Digdigta.

La Tribuna de Roma dice por su parte, que el Negus no quiere oír hablar de negociaciones con los italianos. "Dios — parece que ha dicho el

~~esta~~ clase cuando de depurar la verdad se trata, hoy viene ya una parte de la prensa radical revelando como que todas esas dificultades con que tropiciera M.^r Floquet para la formación de su gabinete las ha amontonado y continúa amontonándolas, el ministro presidente de la República, influido por las exigencias e intranquencia de la fracción oportunista. Buéntase en efecto, que M.^r Rouvier había aceptado ya la cartera de Hacienda en el nuevo ministerio; pero que, al saberlo M.^r Carnot, le escribió manifestándole la conveniencia de que buscara un pretexto para retirarse, y ese pretexto no fue otro que el de no aprobar en modo alguno la entrada de M.^r Goblet en el ministerio de Negocios extranjeros. — En cuanto a M.^r Ricart, antiguo presidente del grupo oportunista de la Cámara, y Goblet, sábase si, — como antes indicamos, — que renunciaron a última hora a formar parte de la combinación ministerial, alegando que el programa del nuevo ministerio era demasiado avanzado; pero ^{también} se sabe ya fijamente que su renuncia obedece, más que a esta consideración política, a una presión directamente ejercida sobre ellos por el mismo M.^r Carnot en persona, lo cual, en buenas prácticas parlamentarias y democráticas, no tiene una explicación muy plausible.

De todos modos, lo más probable es que hoy mismo quedará constituido el gabinete, sean cuales fueren las dificultades que en su camino para formarlo el antiguo presidente de la Cámara. En corroboración a lo que decimos, véase la nota que acaba de pasar a la prensa la Agencia Havas: "Los individuos de la Cámara y del Senado cuyo concurso había pedido M.^r Floquet en vista de la combinación ministerial en formación, tuvieron ayer noche una larga sesión en uno de los salones del palacio de la presidencia de la Cámara. — El nuevo gabinete no está todavía definitivamente constituido. Créese, sin embargo, que podrá presentarse ante el Parlamento desde el comienzo de la sesión de ambas Cámaras."

A propósito de la formación del gabinete Floquet, acogido simpatícamente por la prensa rusa, he aquí lo que adelanta un periódico moscovita: "El gabinete Floquet tendría probabilidad de duración solo en el caso de una disolución de la Cámara; pero como esta medida, dado el estado de los espíritus, podría ser de consecuencias fatales para las instituciones republicanas, debería ser, o bien nombrar ministro de la guerra, civil, al general Doulanger — lo que estaría conforme con las teorías republicanas — o bien formar el ministerio con elementos favorables a dicho general."

Négus - me ha dado el mar por Confines, y los italianos han venido a interponerse entre Dios y yo."

Por su parte, he aquí la Declaración, más importante, que ha hecho recientemente al gobierno italiano sir L. Portal que, como saben nuestros lectores, había intentado la reconciliación de los abysinios con Italia;

Segun el diplomático inglés los abysinios están realmente ebrios de coraje contra los italianos. Cuenta que asistió personalmente a una revista de 5000 soldados abysinios, bien armados y llenos todos de odio implacable a la nación italiana contra la que desean vengarse. En conjunto, la impresión recibida por sir L. Portal es que la idea que generalmente se tiene en Europa respecto de las fuerzas, armadas y espíritu militar de los abysinios está muy lejos de la realidad. Añade que estos últimos poseen unos 80.000 fusiles y que saben perfectamente el manejo del arma. Declara, finalmente, que las fortificaciones de los italianos están en condiciones de rechazar a cutajo cualquier ataque; pero cree que la muerte de los italianos no sería la mínima si se aventurasen por el interior de Abysinia.

Los locos en el Eliseo. - Resueltamente el palacio del presidente de la República ejerce una poderosa atracción sobre los locos, a juzgar por lo que sucede de algun tiempo a esta parte.

Ayer penetró un individuo de decente porte en la ante-cámara de M. Carnot y sentándose delante de una mesa se puso a escribir hablando en voz alta:

"- Mi querido ministro, - decía. - estoy sorprendido de vuestro silencio. contestad a lo menos por el teléfono....."

"- Perdon, caballero - díjole el lugier interrumpiéndole - ¿qué es lo que V. desea, y a quien escribe V.?"

El desconocido levantó con orgullo la cabeza y dijo a su interlocutor: " - Dobra el espinazo, mentecato, e inclínate ante mí."

"- Pero en fin, caballero - repuso tímidamente el empleado - ¿a quien voy a tener el honor de anunciar al Presidente de la República?"

"- Ugié, basta de tonterías. Aquí no hay otro presidente que yo; por consiguiente es ocioso lo que me preguntáis. Vámonos, salid, y dejadme dormir la siesta."

El ugier, entonces, comprendiendo que se las había con un loco, hizo señas a dos criados para que fuesen a buscar un carruaje, gritándole con voz solemne: " - Que arreglen inmediatamente el coche del Sr. Presidente. Momentos después, el fiacre conducía al pobre loco al hospital de alienados, última hora."

Se ha constituido el nuevo ministerio: Presidente y ministro del interior: Floquet. Estado, Goblet. Guerra, Freycinet. Marina, Krantz; Instrucción pública, Lockroy; Hacienda, Peytral; Justicia, Ferronillet; Agricultura, Viette; Obras públicas, Delmas-Montaud; Comercio, Legrand. (Bolsa: 3% 82.05)